



Et lui, à l'arrière, sur le coussin, il dormait

Jésus, dans la même barque que ses disciples, accompagnés par d'autres barques, de nuit, pris dans un grand tourbillon de vent (Marc 4,37). Violence des flots, la barque dans laquelle sont Jésus et ses disciples se remplit. Les disciples paniquent, mais Jésus, lui, à l'arrière du bateau, dort. Dans ces conditions extrêmes, Jésus parvient à trouver le repos. Et nous nous demandons comment il peut trouver le repos. Nous pouvons bien entendu faire valoir le savoir que nous avons accumulé à la lecture des premiers chapitres de l'évangile de Marc. Nous pouvons aussi lire la suite de notre chapitre, et les chapitres suivants. Nous aurons la certitude qu'il est Fils de Dieu et qu'en tant que tel il est capable, entre autres prodiges, de calmer les vents et les flots. Lorsqu'on dispose de tels pouvoirs, on peut se permettre de dormir pendant la tempête. Et si vos disciples paniqués vous réveillent, il vous suffira de donner de la voix. Vous pourrez même à la fin dire à vos disciples qu'ils n'ont pas encore de foi (Marc 4,40).

Quelle est cette foi qui manque aux disciples ? Foi en Dieu ? Foi en Jésus ? Visages de la toute puissance toujours remis devant nos yeux. Et sur lesquels la vie chrétienne doit apprendre à compter. Le Tout Puissant se manifeste parfois. Parfois il ne se manifeste pas.

Il y a une autre voie que nous pouvons explorer. Lorsque nous prenons un bateau, un avion, ou tout autre moyen de transport dont nous ne sommes que passagers, en qui avons-nous foi ? En Dieu, mais cette foi, nous l'avons déjà évoquée. Nous avons foi dans le pilote, et dans toute une population de personnels qualifiés qui font que c'est sûrement qu'on voyage. Nous avons foi en eux. Et Jésus, passager endormi, en qui a-t-il foi ? La réponse ici vient d'elle-même : il a foi en eux, en ses disciples, il se repose sur eux, et dans son profond sommeil nous oserons dire qu'il se repose en eux. Une fois qu'ils l'auront réveillé, lorsqu'il leur dira qu'ils n'ont pas encore de foi, il ne fait pas référence à Dieu, mais à eux. Vous n'avez pas encore de foi, cela signifie qu'il n'est pas encore possible de se reposer en vous. Constatons-le pour l'instant, sans nous inquiéter. C'est Marc 4, ce sont de jeunes disciples.

Pour l'heure, chères sœurs, chers frères, je vous souhaite, pour ces deux mois qui viennent, de rencontrer sur vos chemins des gens en lesquels vous pourrez vous reposer.

Pasteur Jean Dietz

Sommaire: Éditorial page 1 – , page2 , Prière, Calendrier été et au-delà, page 3 –
Adresses, page 4

Nos locaux et leurs utilisateurs

Notre paroisse est propriétaire d'un petit logement loué à des jeunes étudiants. C'est un studio meublé avec coin cuisine et salle d'eau. Celle-ci nécessite quelques travaux (déplacement d'un robinet, assèchement du mur, peinture) qui devront être réalisés cet été. L'objectif est qu'il soit prêt fin août afin de le proposer à des étudiants pour la rentrée. Une annonce a été déposée notamment auprès de l'Institut protestant de théologie de Paris.

Par ailleurs, nous mettons notre temple et les salles de réunions à disposition d'une Eglise roumaine chaque samedi. Cette communauté a souffert de la pandémie au niveau financier et sa contribution financière à notre budget a donc été légèrement ajustée. En échange, ses membres participent très activement à l'entretien de nos locaux. Déjà avant la pandémie, ils s'occupaient régulièrement de rafraîchir le parquet du temple. Cette année, dans un esprit très amical, positif et constructif, ils ont repeint plusieurs salles de réunion et certaines parties du temple ainsi que les bancs gris accolés aux murs du temple.

Catherine Piot-Leray

Dernière étude biblique de l'année 2020-2021

Le samedi 3 juillet, plusieurs paroissiens se sont réunis avec notre pasteur pour la dernière étude biblique de la saison. Un thème passionnant : Jésus et la fin des temps. Selon les évangiles, Jésus a-t-il parlé de la fin des temps ? Qu'en a-t-il dit ? Qu'est-ce que cette fin des temps ? Y a-t-il d'ailleurs une fin des temps ?

Trois des quatre évangiles évoquent explicitement ce sujet : Matthieu aux chapitres 24 et 25, Marc au chapitre 13 et Luc plus succinctement au chapitre 21. Avec un tout autre style, l'Apocalypse en fait carrément son sujet central.

Matthieu est celui qui y consacre le plus de lignes. Certains versets sont communs à Matthieu et Marc. Matthieu introduit le thème par une affirmation de Jésus à propos du temple, selon laquelle « tout sera détruit » (24-2) et par la question des disciples qu'elle suscite (disciples dont nous partageons donc la curiosité) : « dis-nous quand cela arrivera, et quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde » (24-3). Ses deux chapitres parlent de signes trompeurs ou vrais, de catastrophes qui se produiront, et d'une fin qui n'en finira pas de se faire attendre, et insistent sur l'incertitude de la date de cette fin des temps « Mais ce jour et cette heure, nul ne les connaît, ni les anges des cieux, ni le fils, personne sinon le Père, et lui seul » (24-36). Il nous appelle donc à veiller sans faillir et faire ce que nous avons à faire en tant qu'enfants de Dieu chaque jour de notre vie... et une fois de plus à nous abandonner dans notre foi/confiance de notre Père.

Catherine Piot-Leray

Un beau moment festif...



Dimanche 4 juillet, le diaconat proposait après le culte un apéritif convivial. Grâce au temps qui était rayonnant au bon moment, nous avons pu passer un moment dans la cour à bavarder, grignoter et boire un verre dans une ambiance joyeuse, comme le montre la photo (merci à Arlette d'avoir pensé à nous donner un souvenir) !

Catherine Piot-Leray

Notre paroisse pendant l'été et calendrier de rentrée

Lors des mois de juillet et d'août en général, les cultes sont moins fréquentés. Néanmoins chaque dimanche nous aurons un office complet. Lors des congés d'été de notre pasteur, trois intervenants se succéderont pour assurer la prédication et les équipes de liturgies continueront de participer activement à ces temps de prière et de célébration. En revanche, la diffusion en ligne des cultes et les lettres paroissiales seront suspendues en juillet et août. Elles reprendront en septembre, même si l'enregistrement représente des longues heures de travail de notre pasteur. Nous espérons tous que l'année prochaine sera plus simple globalement et que nos activités pourront avoir lieu normalement selon la logistique prévue !

Concernant les cultes, le conseil presbytéral envisage de reprendre le principe d'une Sainte Cène hebdomadaire, selon la situation sanitaire à la fin de l'été. **Le « culte de rentrée », fixé le 26 septembre**, sera précédé d'un café convivial à partir de 9 h 30 dans (ou devant) la salle Papadopoulos. C'est notre diaconat, Association d'entraide, qui organisera ce temps amical d'échange de nouvelles entre paroissiens. A l'issue de ce culte, une rencontre entre moniteur de l'école biblique, parents et enfants concernés.

(Mais plusieurs activités auront déjà repris : KT le 11 septembre, réunions bibliques les 15 & 16 cf. ci-après).

Réunions bibliques : notre pasteur animera deux réunions par mois, une le mercredi après midi, à 14 h 30, suivie d'un temps de prière à 16 h pour les participants qui le souhaitent, et une le jeudi à 20 h. Les dates du premier trimestre sont les suivantes : 15 et 16 septembre – 13 et 14 octobre – 17 et 18 novembre – 8 et 9 décembre. Chacun est invité à participer, soit régulièrement soit ponctuellement.

Ateliers du samedi : ils auront lieu désormais à 14 h. Notre pasteur accueillera les personnes intéressées les 25 septembre, 23 octobre, 27 novembre et 18 décembre.

Catéchisme : (pour les collégiens) proposé le samedi de 13 h 30 à 15 h les 11 septembre, 16 octobre, 13 novembre et 11 décembre.

École biblique : (pour les enfants de l'école élémentaire) sera organisée à l'issue de la rencontre avec les parents et jeunes du 26 septembre.

Le diaconat proposera un **repas d'amitié le 3 octobre**. Chacun est invité. L'équipe du diaconat préparera les plats. Une libre participation financière sera demandée pour couvrir les achats de denrées.

Catherine Piot-Leray

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz
12 rue Monmory 94300 Vincennes

Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral
Catherine Piot-Leray
28, rue de la Paix
94300 Vincennes
Tél : 06 80 62 01 44

Dick et Olga N'Kanga
12 rue Monmory—94300 Vincennes
Grâce à qui les activités se déroulent
sans problème dans nos locaux

Action sociale Diaconat
Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Trésorier
Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net
www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :
Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Compte de paroisse ACEPVM: La Banque Postale

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTRPPPAR

Don en ligne, cliquez : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320/don>

Mise à jour du fichier de la paroisse :

(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel, de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvm-secretaire@laposte.net
Adresse postale : 12 rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil
12 rue Monmory
94300 Vincennes